

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 642

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.

Fuera, trimestre, 3'00

Extranjero, id., 4'50

Lunes 16 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

FEBRERO

Salida sol, 7:11.

Se pone, 4:56.

17

MARTES

S. Honesto

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN BLAS

Segundo día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición 9 misa cantada. Tarde a las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

Vano empeño

Lo es, ha sido y será siempre el de los liberales españoles; llámense radicales, demócratas, progresistas, moderados, conservadores, vaticanistas o como les venga en ganas y mejor les plazca de descargar sin compasión golpes de hacha sobre el tronco del árbol de la prosperidad pública formado por el conjunto de gloriosas tradiciones que constituyen su más firme sosten, y a la par pretender que ese árbol ofrezca una vegetación exuberante, una frondosidad reveladora de savia fresca, vigorosa, pujante, no menos que opimos y sazonados frutos que atraigan la admiración de propios y extraños.

Vano empeño, porque la que en Covadonga y Sobrarbe supo dar el grito de independencia, y desde las abruptas y ásperas cordilleras cantábricas, pasando por ocho siglos de rudo e incesante trabajo, consiguió llegar hasta los muros de Granada y clavar sobre ellos el estandarte de la cruz, a la religión, que tiene esa cruz por signo de combate y enseña sacrosanta, única y exclusivamente se le debe.

Vano empeño, porque la que bajo su cetro consiguió subyugar al Oriente y Occidente, sin que en sus domi-

nios se ocultara el astro rey del firmamento, a la religión del Crucificado tan sólo le debió el ser reina de dos mundos.

Vano empeño, por que la que llegó al grado de esplendor en todos los ramos del humano saber a que en épocas venturosas ha llegado, a la religión de Cristo y solo a la religión de Cristo profesada sin mezclas de errores groseros le es deudora de tan señaladas mercedes.

Vano empeño, en una palabra, porque lo que ha impreso carácter a su constitución secular y gloriosa, viva y palpitante todavía en los corazones no corrompidos por extrañas y malhadadas ingerencias, lo que le ha dado su modo de ser y especial idiosincracia, lo que ha sostenido hasta el presente y mantiene su unidad e hizo respetar del extranjero y admirar en todo el universo, y comunicado oxígeno a su vida y sangre a su organismo y alientos a su espíritu, no ha sido ni es más que la profesión sin vergonzosas cobardías ni pueriles respetos humanos de esa religión que si produce mártires que dan su vida con gozo y satisfacción en testimonio de la fe, da también esforzados campeones y valerosos caudillos que sin mueriles vacilaciones saben defenderla en todos los terrenos y ofrecerle los trofeos de la victoria y el fruto de su apostólico celo; mientras que esas ponzoñosas levaduras que tratan de incorporarse, esos tóxicos brevajes con que se le pretende devolver la salud a fuerza de su uso arrebatada, esas incalificables mixtificaciones y torpes componendas con que se pretende robustecer su debilitado y macilento organismo, solo acelerar pueden el momento fatal, tan temido como por la propia mano buscado, de su completa descomposición, de su aniquilamiento y muerte.

¡Lástima grande de tiempo tan miserablemente perdido, e increíble es tulticia y lamentable temeridad la de tantos niños grandes nunca convencidos ni aun escarmentado en propia cabeza!

Desde Barcelona

La cuestión de la Alcaldía

El asunto del día es la dimisión del alcalde de esta ciudad Sr. Monegal.

Se hacen muchos comentarios a propósito de las causas determinantes de la decisión del señor alcalde, culpándose principalmente a los tenientes de alcalde que no perdonan medio para censurar los actos de la primera autoridad local, y que, estos días, están en frente de dicho señor por la cuestión del nombramiento de alcaldes de barrio, por la de los consumos, etc.

Se cree que hay intereses encontrados y que el Sr. Monegal, deseoso de ajustar sus actos a la más completa

justicia, quiere obrar de modo muy distinto a lo que querían algunos ediles.

En el despacho de la alcaldía hubo anoche una reunión constituida por el alcalde y tenientes de alcalde y en ella se dirigieron ataques nada mesurados contra el primero.

Afirmase que entre los señores Monegal, alcalde, y Mir y Miró, teniente de alcalde, republicano, se cruzó el siguiente tiroteo:

—Mir y Miró: Usted (dirigiéndose al alcalde) se cree que está dirigiendo una casa de comercio y se equivoca.

—Monegal: Creo que aquí hay mucha podredumbre y hay que procurar el imperio de la moralidad.

—Mir y Miró: No estamos dispuestos a que haga usted alcaldadas.

—Monegal: Ni yo a admitir imposiciones de nadie.

Este salió de la Alcaldía muy disgustado por la escena desarrollada, y se dirigió a la estación para despedir al ministro de la Gobernación. Comunicó a este lo ocurrido y le manifestó su propósito de dimitir.

El Sr. Maura y el gobernador trataron de disuadirle, pero el alcalde volvió a decir que su dimisión tenía el carácter de irrevocable.

Algunos concejales y varios amigos le rogaron al ministro que no consintiera se fuera del Ayuntamiento el Sr. Monegal, y contestó que no aceptaría la dimisión de ninguna manera.

El alcalde ha hecho ayer algunas manifestaciones de las que se ha deducido que por ahora no abandonará la alcaldía.

Es muy posible que no llegue a la fecha de las elecciones y casi seguro que sólo permanecerá al frente del Ayuntamiento hasta pasadas éstas.

“No he nacido para hombre político, ha dicho, desde niño, me he acostumbrado a la seriedad y laborioso trabajo del comercio honrado, y no puedo menos de protestar con todas mis energías de todo cuanto se opone a mi modo de ser y entender, sobre todo en lo que a la administración respecta. En el ayuntamiento, añadió, soy uno, muy distinto, muy otro, de lo que soy aquí en mi despacho particular.

“Estoy indignado de ver la podredumbre que se oculta en aquella casa, y no puedo dejar de tomar una extrema resolución al ver que nada de provecho me es dado hacer.

Dijo también que los políticos le parecen algo distinto de los hombres en sociedad, pues los actos de aquéllos, muchas veces, se parecen a los de ciertos tipos carnalescos que todo lo aprovechan, para sus fines particulares; con una diferencia: los políticos para el logro de sus fines suelen aprovechar medios perjudiciales a varios; los segundos se divierten al costa de los demás, pero nada más.

—El gobernador ha manifestado que no ha recibido la dimisión del señor Monegal, y que tanto éste como él, no fueron nombrados por los caciques,

que, sino por el gobierno. Por tanto, mientras contemos con la confianza del segundo, no tenemos para qué discutir.

Si el alcalde presenta un proyecto y los concejales lo echan abajo, tampoco puede dimitir, pues no son ellos los que lo eligieron y le es indispensable su confianza.

Pensaba dimitir el alcalde, pero a instancias del Sr. Maura, continuará en la alcaldía.

Esto es cuanto han manifestado ambas autoridades sobre el particular, opinándose generalmente que el alcalde estará pocos días al frente del cargo para que se le nombró de R. O.

Es bastante que los caciques vean con disgusto su entereza.

Pronósticos del tiempo

Segunda mitad de Febrero

Tres perturbaciones atmosféricas se desarrollarán en la Península si son ciertos los datos que nos sirven para calcularlas; desde el 20 al 23 la más importante, del 26 al 27 y el 17 de un orden secundario.

Serán generalmente de buen tiempo los otros días de esta segunda mitad de mes.

Martes 17. —Una depresión que pasará por el archipiélago Inglés y un centro de bajas presiones que se tomarán en el Mediterráneo producirán alguna lluvia, particularmente en las regiones vecinas a este mar y en las del NO. y N.

Viernes 20. —Por el NE. de las Azores avanzará hacia el Continente una borrasca que ejercerá su influencia en nuestra Península donde se registrarán algunas lluvias, particularmente en el O. y NO. con vientos de entre SE. y SO.

Sábado 21. —El centro de la borrasca del Atlántico se acercará al NO de Galicia y un secundario se presentará entre Madera y SO de Portugal. El régimen lluvioso irá propagándose mas por nuestras regiones, con vientos dominantes del tercer cuadrante.

Domingo 22. —La borrasca del día anterior habrá llegado al golfo de Gascuña, el secundario de Madera pasará por el Estrecho y otra borrasca procedente del NO. de Escocia habrá descendido a los Países Bajos. Lluvias generales, con vientos fuertes de entre SO y NO.

Lunes 23. —Los núcleos borrascosos de Gascuña y Países Bajos estarán en el Mediterráneo superior. Dominará el mal tiempo de lluvias y nieves, con vientos duros y fríos de entre O y N.

Jueves 26. Un centro de bajas presiones aparecerá por el SE de España y por las Azores vendrá avanzando otra depresión. Se producirán algunas lluvias, particularmente en

Andalucía, Levante, Portugal y Galicia.

Viernes 27.—La depresión de las Azores estará hacia el golfo de Gascuña. El régimen lluvioso se propagará por gran parte de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

12 Febrero 1903.

SFRUJON.

EL APOSTOLADO DE LOS OBREROS

Una mañana, un buen Padre Jesuita fué á ver al párroco de Clichy-la Garesme, y le ofreció seriamente el proponer á los obreros de ese barrio, uno de los peores de París, que fuesen á hacer Ejercicios espirituales en San Germán en Laye. El párroco saltó en su asiento:

—Pero, Padre, ¿cómo puede usted pensar en eso? ¡Nuestros obreros!... ¡Si no hay cincuenta que oigan Misal!

—No importa, señor cura, ¿me permite Ud. el ensayarlo?

—Esto y cuánto Ud. quiera, Padre mío.

—Entonces indíqueme Ud. una fábrica donde Ud. crea que no se han de negar á recibirme.

Y el párroco le indicó una, muy importante, situada en las orillas del Sena.

Inmediatamente el Padre se fué á ella.

El portero lo recibió bastante mal, pero al fin le introdujo en un patio y avisó al director.

—Señor director, ¿os molesto?

—No señor, ¿viene usted para?...

—Para los ejercicios...

—¿Para... ejercicios?

—No comprendo.

—Pues voy á explicarme.

Y con la mayor sencillez, el Padre expuso su pensamiento...

—Varias veces al año, en Navidad Año Nuevo, Pascuas, Todos los Santos, el 14 de Julio, etc., etc., los obreros tienen dos ó tres días de vacaciones, no habría entre ellos algunos que consistieran en ir á San Germán á hacer ejercicios espirituales?

El director no rompió á reír, pero trató de hacer comprender al Padre que perseguía una utopía; que se veía que no conocía á los obreros sino por sus libros, y que, por otra parte, para cortar toda súplica, iba á llamar á un inspector y pedirle parecer...

Tocó...

—¿Hay un contra maestre que pueda dejar los hornos?

—Sí, señor.

—¿Quién?

—W...

—Que venga inmediatamente.

Dos minutos después entraba un obrero de cuarenta años, alto, grueso. Era W... Un alsaciano.

El Padre le expuso nuevamente su proyecto. W... le oía sin decir nada. Cuando concluyó el Jesuita, el amo se dirigió al contra maestre:

—V. bien, ¿qué dices á esto, W...?

—Pienso que es muy hácedero.

—¿Conoces quien querría?...

—S, varios...

—¿Veis?—dijo el Padre sin manifestarse admirado.

—¡Estupendo!... ¡Estupendo!... repetía el director tocando con su corifa papel un redoble sobre su mesa de despacho... En fin, en suma—dijo de repente—hagan ustedes lo que quieran.

Inútil es añadir que el Padre abusó del permiso.

Hoy pasan de doscientos los obreros que han hecho Ejercicios. Además el Padre los reúne mensualmente y les hace una plática. Con ellos ha formado precioso y fuerte núcleo,

que permite esperar la regeneración de la parroquia.

¡Ay! No es tan difícil, no, regenerar al obrero; es la pusilanimidad la que nos lo hace creer, porque enerva el alma, aniquilando sus energías.

El catolicismo en los Estados Unidos

Un periódico europeo, poco afecto á la Religión católica, publica los siguientes datos referentes á la prosperidad de la misma en la América del Norte.

—Muchos son los periódicos que, con motivo de la apertura de una nueva Universidad Católica en el Estado de Indiana, se ocupan con preferencia del movimiento de avance que desde hace años se nota en el campo católico de la Unión. Es indudable que la población de los Estados Unidos progresa, y no hay que extrañar por lo tanto que haya más católicos ahora que veinte años atrás. Pero si las estadísticas que se publican son exactas, no cabe duda que el número de católicos ha aumentado durante los dos últimos decenios en proporción mayor que la población.

—¿A que se debe esto? A que gran número de sacerdotes católicos han trabajado sin descanso durante estos años que acaban de transcurrir. Han dado el ejemplo los dos cardenales Ireland y Gibbons, éste escribiendo sin descanso, publicando libros de propaganda, algunos de los cuales alcanzan tiradas que han de parecer forzosamente fabulosas á la gente de Europa, que no está, en su mayoría cuando menos, acostumbrada á éxitos tan colosales. En cuanto á Monseñor Ireland, ha dedicado especialmente su actividad á la creación de escuelas y universidades católicas, donde se dá una instrucción verdaderamente superior, por la cantidad y calidad de las materias que forman el plan completo de enseñanza.

—Según una estadística que tengo á la vista, publicada por el *Heraldo Católico de Chicago*, el número de católicos ha aumentado en la siguiente proporción durante los últimos 12 años.

1890.	12.411 000
1891.	12 742 000
1892.	13 015,000
1893.	13 570.000
1894.	13.695 000
1895.	14.208 000
1896.	14.217.000
1897.	15 106.000
1898.	15 613,000
1899.	15.672 000
1900.	16.375 000
1901.	17.494.000

—Viendo los protestantes un movimiento tan pronunciado en favor de los católicos, se han decidido á su vez a emprender una propaganda activa; pero por ahora los resultados que produce son casi nulos, y es de creer que así continuarán siendo en lo sucesivo.

Así se marcha, pues, en la república más próspera y más libre del mundo. Esos diez y ocho millones de católicos de los Estados Unidos son los principales elementos de progreso y de la paz de la Unión. Las comunidades religiosas se multiplican y prosperan allí como en ninguna parte quizás; la prensa católica se difunde por millares de ejemplares; las universidades, las escuelas, los centros de organización y de la propaganda se encuentran en todos los Estados de la Unión. Basta un solo dato que nos suministra el mismo Cardenal Gibbons: en solo cincuenta años, el clero católico de Estados Unidos ha pasado de quinientos miembros á nueve mil.

—En ninguna parte del mundo, dice el Cardenal Gibbons, la Iglesia de Dios ha gozado de una libertad más grande que la que aquí goza, y en ninguna parte ha realizado más rápidos progresos. ¿Hay acaso algún país en que la bienhechora autoridad del soberano Pontífice sea más honrada y respetada que en los Estados Unidos?

NOTICIAS BREVES

Dicen de Ferrol que un ordenanza de telegrafos se encontró una cartera con 1.000 pesetas, buscó el dueño y se la devolvió, negándose á recibir 100 pesetas que éste le daba de propina.

—Telegramas de Italia informan que la filoxera ha invadido las viñas.

—Según noticias que se han recibido de Fez aumentan en aquella ciudad las impresiones optimistas, creyendo próxima la derrota de los rebeldes.

—En el Congreso se ha reunido la ponencia encargada de erigir un monumento á Sagasta. Han asistido á la reunión los señores Montero Ríos, Vega de Armijo, Amós Salvador y Moret.

—Un telegrama de Nueva-York dice que se confirma la noticia de que por el *War Office* se ha concedido autorización al gobernador de Filipinas para proceder á poner á flote los barcos españoles que se fueron á pique en el combate de Cavite.

Dichos buques son el *Reina Cristina*, el *Isla de Mindanao* y ocho vapores pertenecientes á distintas Compañías navieras.

El coste del salvamento se calcula en doscientos mil dollars.

—Ha fallecido en Viena la Archiduquesa Isabel, madre de la reina Cristina, abuela por tanto del Rey de España.

—Telegrafan de San Petersburgo que el estado de Tolstoi ha empeorado.

—Informan que los impuestos de enero son superiores en 4 848,800 francos sobre las evociones.

—Un telegrama de Pavía anuncia que ha sido destruido por un incendio el teatro de dicha ciudad.

—Telegrafan de Ajaccio que monseñor Ranc ha sido elegido senador de Córcega por 501 voces.

—El general turco Ethem Pachá ha sido nombrado jefe del ejército en Macedonia.

—Se han reunido en París unas 4.000 personas para protestar contra la opresión de que son víctimas los armenios.

—El Parlamento noruego ha decidido tomar una enérgica resolución, encaminada á contrarrestar la terrible plaga de focas, que tan desastrosa influencia ha ejercido en las pesquerías del norte de aquel país.

Al efecto, se ha votado una cantidad determinada que permita enviar á aquella región buques de guerra, encargados de destruir, por medio de ametralladoras, á tan terribles enemigos.

Siendo también posible que se ensaye el cazarlas por medio de redes.

—Los despachos de Berlín dicen que anteayer fué entregado al emperador el informe de la Universidad respecto al portento musical Pepito Arriola.

Los profesores que han examinado á Arriola, declaran que es un fenó-

meno prodigioso de capacidad para la música y que su oído encuentra en cualquier sonido la nota justa y sabe apreciar en los sonidos diferentes que escapan al más sutil.

—Sincera declaración.—Mister Lenormant, sabio catedrático de Historia en la Sorbona, terminaba una de sus lecciones con las siguientes palabras:

—Yo he pretendido contentarme con ser sabio para abstraerme al grito de mi conciencia, que me impulsaba á ser cristiano; pero el cristianismo, escondido en la ciencia, me salta al encuentro con su verdad triunfante. A cada paso que hacía en mi carrera, en la que solo trataba de conquistar un nombre; el cristianismo se apoderaba de mí por el lado más vulnerable, mi amor á la verdad, y así me ha transformado, dándome alientos y una energía, de que sin él jamás me hubiera sentido capaz.

CRÓNICA

El próximo viernes dará comienzo en la casa de San José de Roquetas una tanda de ejercicios para seglares.

Los que quieran hacerlos pueden dirigirse á la Secretaría de Cámara ó al Rdo. P. Rector del Colegio Máximo del Jesús.

— Nos dicen que se ven muy animadas las fiestas que se celebran en Santa Bárbara con motivo de la bendición de la iglesia parroquial. Con ocasión de estas fiestas han sido muchos los forasteros, entre ellos varios Sres. Sacerdotes, que han acudido á aquella importante población.

— Es objeto de vivas censuras nuestra primera autoridad municipal por el abandono en que deja los más caros intereses morales de la población, dejando que los jueves, sábados y domingos por la noche salgan sendas músicas por las calles haciendo un reclamo aparatoso de los bailes públicos á donde acuden personas de dudosa procedencia.

Con esos pasacalles se logra llevar á cabo una verdadera recluta de mozaletas de pocos años, arrancados al hogar, para ser lanzados al torbellino de las locuras carnavalescas con riesgo para su salud corporal y espiritual.

Se recuerda, á este propósito, que otras autoridades, en ocasiones semejantes, prohibieron los pasacalles, evitando así, en lo que de ellas dependía, que el escándalo revistiera los caracteres de publicidad que ahora á pesar de figurar al frente de la Alcaldía persona de quien algo más tensan derecho á esperar los amantes de la moralidad pública.

— Una medida digna de aplauso ha tomado el Alcalde Pedáneo de Regués, prohibiendo que en los próximos carnavales salgan las máscaras por la calle con la cara tapada.

— Hoy han dado comienzo las *Cuarenta Horas* en la iglesia de San Blás.

— Ayer, después del Evangelio, ocupó la Sagrada Cátedra en la santa iglesia Catedral el Ilmo. Sr. Obispo, dirigiendo su autorizada palabra al pueblo fiel.

— Con el ceremonial de rúbrica, el sábado por la mañana tomó posesión de la canongía con cargo de Chantre de la Santa Iglesia Catedral de Barcelona, nuestro estimado y respetable amigo el Muy Ilte. Sr. Doctor D. Gayetano Barraquer. Le dieron posesión de la prebenda los Muy Iltes. Sres. Vicario General doctor

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

D. Ricardo Cortés y el canónigo don Jaime Almera, actuando de testigos el Rdo. Dr. D. Pedro Marcer, catedrático decano del Seminario Conciliar, y el beneficiado decano de la parroquial iglesia de San Jaime.

El Dr. Barraquer recibió con este motivo muchas felicitaciones á las que unimos la nuestra, deseándole largos años de vida en el desempeño de su prebenda que logra al fin como premio de sus altos méritos y virtudes en el ejercicio del sacerdocio y del profesorado católicos.

El Sr. Comandante de Marina ha autorizado en aguas de este Distrito la pesca de palangres y otras artes con prohibición de la del *bon*.

Ayer comenzó el período electoral en toda España.

El Sr. Silvela, como ministro interino de la Gobernación, dirigió un telegrama al Gobernador civil de la provincia en el que ordenaba que cesen todos los empleados que á sus órdenes se hallen desempeñando cargos con el carácter de interino, como consecuencia del período electoral.

Ha de proveerse por concurso la plaza de farmacéutico titular de Ametlla, dotada con el haber anual de 50 pesetas.

Suenan como probables candidatos en las próximas elecciones de diputados provinciales, por el partido liberal los Sres. Roig, Jardí y Adel (Germán); amigos del Sr. Ayuso, Homedes y Martí de Cherta; Olesa, Ribás y algunos otros.

Ha dado comienzo en nuestro término la plantación de naranjos. Son varios los propietarios de esta ciudad que se disponen á llevar á cabo semejante operación, habiendo encargado á este fin plantones de los acreditados planteles de Alcanar.

De Marruecos

Despachos de Tánger aseguran que Muley Arafa ha pedido á Sidi-Mahomed Torres que le envíe refuerzos con toda urgencia.

Esta noticia confirma la existencia de algún estado de excitación ó alarma en la región del Riff.

Se espera también la pronta llegada, á bordo del vapor "Turquía", de Muley Arami, con refuerzos.

Es inexacta la noticia recibida de Chafarinas, de haber desembarcado en Cabo de Agua mil soldados imperiales.

Continúa la lucha entre las tribus de Benisuasim y Kepdana.

Hace catorce días que salió de este puerto de Melilla, el crucero "Río de la Plata", y no ha vuelto aun.

Noticias de Kepdana dicen que ha terminado la lucha allí entablada, saliendo vencedor el sherif Meshon, que ha impuesto á los Berrisuasim fuertes multas.

El jefe principal de estos últimos piensa presentarse á Muley Arafa, ofreciendo prestar obediencia al Sultán.

En cambio pide que se le nombre caid.

TELEGRAMAS

Funerales de Tetuán

Mañana, en la iglesia de San Francisco el Grande, se celebrará solemnemente por el alma del señor duque de Tetuán, costeados por el Ministerio de Estado, cuya cartera había desempeñado en varias ocasiones.

Varias comisiones han venido de provincias para asistir á los funerales.

Funerales de Sagasta

El señor Moret ha marchado á Zaragoza para asistir á los funerales que se celebrarán en aquella ciudad por el alma del señor Sagasta.

El señor Moret regresará á Madrid dentro de tres ó cuatro días.

La muerte de la archiduquesa Isabel

Telegrafían de Viena anunciando la llegada de la Reina María Cristina y de la infanta María Teresa.

La Reina y la infanta regresarán á Madrid después de los funerales de la archiduquesa Isabel.

Varias noticias

A pesar de ser ayer día festivo el Sr. Silvela estuvo en Palacio para dar cuenta al Rey de los telegramas recibidos de Viena.

—En el sudexpreso ha salido para Roma la embajada extraordinaria para asistir al jubileo del Papa.

Forman la embajada el grande de España señor duque de Almodóvar, el ayudante del cuarto militar del Rey señor Fernández Blanco, el diplomático señor D. Mariano Herrera y otros funcionarios.

—Nuestro embajador señor León y Castillo ha cumplimentado hoy al Rey.

Recaudación del tesoro

La recaudación del Tesoro durante la primera quincena de este mes, según los datos recibidos en el ministerio de Hacienda, acusa un alza comparada con la de igual período del año anterior, de 2 698.643 pesetas, correspondiendo de este aumento á Aduanas 650 031 pesetas.

En este resultado no están incluidas las rentas del Timbre del Estado ni la renta de Loterías y demás de la Administración Central.

Extranjero

La archiduquesa Isabel

París 15.—La archiduquesa Isabel, en los últimos días de su vida no cesó de repetir con frecuencia el nombre de su nieto D. Alfonso XIII.

Después de las doce de la noche

llegó á Viena la Reina doña María Cristina y su hija la infanta María Teresa, siendo recibidas en la estación por el archiduque Eugenio y el Embajador de España acompañado de todo el personal de la Embajada.

Sesión mata-taquigrafos

Comunican de Bruselas diciendo que continúa la obstrucción en la Cámara de los belgas, donde, como es sabido, se discuten ciertos impuestos en reemplazo del que en la actualidad grava los azúcares.

La sesión, abierta ayer á las dos de la tarde, continuaba esta mañana á las siete y media.

Uno de los taquígrafos que se hallaba tomando los discursos cayó sobre la mesa víctima de un ataque de congestión cerebral.

Inmediatamente fué sacado del salón de sesiones y llamado un médico que le prestó los auxilios de la ciencia.

Entre generales

En Nueva York se han recibido despachos de Cartagena diciendo que el general Uribe, del cual se anunció por error que se había suicidado, sostuvo una violenta discusión política con el general Valderrama, comandante en jefe de los colombianos.

En el colmo del furor el general Uribe disparó un tiro de revólver al general Valderrama, dejándolo muerto en el acto.

Una circular

El ministro de Justicia ha dirigido á los procuradores generales de la República una circular recomendándoles que en los juicios de faltas por incomparecencia busquen las razones que motivaron la abstención de los citados, pudiendo entonces los Tribunales de justicia, si se demostraba que la abstención era justificada, no aplicar más severidad que la estrictamente necesaria.

Sobre el divorcio

Le Matin reproduce la sentencia del juez M. Maran favorable á que se pronuncie el divorcio á petición de uno solo de los cónyuges.

Aunque la cuestión no está todavía solventada de un modo radical en la ley, ha sido prejuzgado ya el asunto en un caso en que uno de los esposos

pedía el divorcio y el otro la separación de cuerpos.

M. Maran ha pronunciado sentencia otorgando el divorcio, por estimar que la petición es más humana y más conforme con las realidades de la vida.

Los politécnicos

Según L' Echo de Paris, en el ministerio de la Guerra se asegura que los politécnicos enviados á los regimientos no serán llamados antes de las vacaciones de Pascua.

Se arreglarán las cosas de manera que no pierdan el año, pero se les postergará en el examen para que no puedan obtener más que los últimos números.

Los artilleros de Poitiers beneficiarán de una medida de clemencia antes que los politécnicos.

Los tiples del Vaticano

Telegramas de Roma afirman que el director de la capilla de música del Vaticano monseñor Perochi, se propone reemplazar por mujeres los niños que actúan como tiples en el coro.

En caso de que el Sumo Pontifice apruebe la innovación, será la primera vez que el elemento femenino entrará á formar parte de dicha capilla.

Varias noticias

Un telegrama de Ajaccio anuncia que M. Carbuccio, consejero general de Córcega, se presenta como candidato á la senaduría contra M. Ranc, publicista socialista.

—Telegrafían de Washington que la cuestión de prioridad de pagos á las potencias aliadas será sometida al tribunal de La Haya.

—Informan que Mr. Chamberlain está descontento de la abstención de los holandeses en la recepción de Gragrein.

—Un telegrama de Certe dice que los árabes absueltos por el Tribunal de Montpellier se han embarcado para Argel.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral. En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

